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令和 4 年度 第２回尼崎市学校給食運営会議 議事要旨 

日時 令和 5 年 1 月 31 日（火）  

午後 3 時～午後 4 時 30 分  

場所 教育委員会室        

                                       

１ 開 会 

  会長が議事を進行。 

  （出席者 12名） 

前回の会議内容等について 

令和 4年度第 1回尼崎市学校給食運営会議、議事要旨の確認を行った。 

議事要旨については市のホームページで公開する旨の説明を行った。 

傍聴申請者の確認を行い、傍聴希望者はいないことを報告した。（会長、事務局） 

 

２ 議事 

(１)令和 4年度学校給食実施状況について 

令和 4年度学校給食実施状況について、事務局が説明を行った。 

小学校の感染症対策の状況、資料提供、学校給食における地産地消の取り組みについて校長等

が説明をした。 

＊主な発言要旨 

１ 感染症対策の見直しについて 

（委員）大声での会話を控えるとあるが、それが落ち着いた環境で食べることになり、以前より

ゆっくり、よく噛んで食べることに繋がり、食べる時間をしっかりと取れているという

意味ではよいと思う。換気をすることや人との間隔を空けることは子ども達の習慣に

なっており、あえて黙食とは言わなくても、食べる時のマナーとしてできている。食べ

終えてからマスクをしている。おかわりもしてしっかり食べられるようになっている

ため、食べる時間を確保できるという利点もある。 

（委員）感染症対策として、マイトレーとパーテーションの設置をしていたが、感染症対策の見

直しの方針が出た時点で、必要と感じる子どもについてはパーテーションを使用して

もよいとした。会話については、子ども達が安心して食べられるように、静かに食べま

しょうと伝えている。給食の時間を利用して、給食委員が給食放送を行い、食に関する

クイズや、図書ボランティアからの放送等で給食を楽しく食べる工夫をしている。静か

な環境で、以前とは違う楽しみも感じているのではないかと思う。 

（委員）コロナ禍の間、学校に見学に行くと給食中は非常に静かだった。マスクの着用義務がな

くなることや感染症法上の分類を五類へ移行するという話があるが、マスクを外すの

が恥ずかしいと思う子どももいる。対策の緩和はよいと思うが、子ども達の心のケアも

大事である。 

（委員）良い面もあるが、心への影響も心配である。 

（委員）全員前を向いてではあるが、多少の会話をしながら食べるというのは、一人で黙々と食
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べるよりは楽しくおいしく食べられるかなと思う。前回、課題に上がっていた食べ残し

も減ってくるのではないかと思う。 

（委員）前を向いて食べるという形から、机を向かい合わせにする形に徐々に変わっていくので

はないかと思う。現場、個人に応じて移行していければと思う。 

 

  ３ 献立の充実に向けた取組みについて 

（委員） 新献立の提供は、令和 5年の 1月～3月にするわけではなく、令和 5年度の 4月以降

に提供するということか。 

（事務局）令和 4年度に検討、研究を行い、令和 5年度 4月以降に、新献立として提供する。 

 

  アマメシ通信について 

（委員）尼崎で暮らす人や働く人の健康を支える給食をアマメシとし、食べる人の思い、作る人

の思いといったところに焦点を当てて市民の方に発信しているものである。田能のさ

といもを使用した豆乳汁を試食会で試食し、そこで聞いた事務局や先生方の思いをま

とめた。 

（委員）給食放送等で、田能のさといもの説明を行い、前日に物資が納入された時点で、給食室

前に写真や資料と一緒に展示し、児童が触れるようにしていた。尼崎市産の野菜だが、

和食の日に尼の生醤油を使って、醤油の味があじわえる和え物にしたりしている。給食

だよりでは、地産地消についての説明や、尼いも、一寸豆等の給食で出るもの以外の伝

統野菜の紹介も掲載している。 

（委員）子ども達の喫食はどうか。 

（委員）事前にそういった話をすると、興味を持って食べてくれる。市内産米が入った日は、給

食放送で紹介しているため、味についての感想も聞こえた。 

（委員）説明を聞いていると、より美味しく感じるところもある。 

（委員）給食の野菜等を学習で生かしている。3年生対象に、社会科の授業の中で農家さんから

話を聞いて、小松菜についての宣伝カードをタブレットで作る。農家さんの都合もある

ため、小松菜を使う日に農家さんの話を聞くことは難しいが、他の野菜についても、学

習を通じて子ども達の食べる意欲に繋がっている。 

 

議題２「令和 5 年度学校給食事業計画（案）」の非公開について（事務局） 

来年度の事業計画については、市議会への運営等に支障がでないよう来年度の予算が関係する

内容が含まれており、率直な意見の交換が制約され、円滑な運営が妨げられることから、事務局と

しては以後の議事について、非公開での議事運営が好ましいという旨の説明を行った。 

  会長より、委員に諮った上で承認を得て、議題２については非公開とした。 

～～～  以下、非公開とする  ～～～ 

３ 閉会 

以 上  


